



# PRESEN TACION

El año 2020 nos ha puesto como sociedad frente al reto de responder una crisis sanitaria sin precedentes en nuestras sociedades modernas ocasionada por el COVID-19.

Superar esta crisis sanitaria ha supuesto durante este pasado año un esfuerzo inédito por parte de todas las personas y las instituciones.

Al tiempo nos ha ofrecido la oportunidad de resituarnos de cara al futuro, planteando una recuperación en la que podamos dar respuesta al cambio global del que ya teníamos sobradas pruebas, con el objetivo principal de no dejar atrás a ninguna persona ni a ningún territorio.

Una recuperación que se apoya sobre los ejes de la transición ecológica, la transformación digital, la igualdad de género, y la cohesión social y territorial.

El comienzo del año 2020 vino marcado por una reestructuración en el Gobierno de España, con particular repercusión para el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico.

Así, se incorporó una nueva política de Estado a las responsabilidades del Departamento , el reto demográfico, para articular una estrategia que responda a tres fenómenos: el despoblamiento territorial, el envejecimiento poblacional y los efectos de la población flotante.

Se trata de una nueva política pública que exige un entendimiento transversal de la acción de gobierno, el compromiso y la acción coordinada de todas las administraciones públicas, y una reforzada colaboración pública-privada.

Asimismo, el Ministerio incorporó expresamente entre sus competencias, la política forestal y de lucha contra la desertificación, indisolubles del resto de políticas ambientales e imprescindibles para la respuesta al cambio global.

Como para la vida de todas las personas y la actividad de todas las organizaciones, administraciones y empresas, el año 2020 ha exigido un esfuerzo mayúsculo a este Departamento para responder a la emergencia, ensayar nuevas fórmulas de trabajo que permitieran seguir atendiendo sus competencias y funciones, y proyectar la recuperación, al paso del encauzamiento de la crisis sanitaria.

En lo que se refiere a la respuesta a la emergencia, además de la colaboración con las administraciones responsables, el Ministerio ha buscado fórmulas en las áreas de su competencia con las que contribuir a paliar los efectos de la crisis, como el refuerzo de las medidas de protección a las familias y en particular a los colectivos más vulnerables, en el ámbito de los suministros energéticos. También ha facilitado su apoyo implicándose, con los medios disponibles a su alcance, en la respuesta y seguimiento de los datos epidemiológicos.

Simultáneamente, el Ministerio ha mantenido el pulso de su actividad buscando fórmulas compatibles con las limitaciones derivadas de las medidas adoptadas en relación con la crisis sanitaria. Esto ha permitido no sólo mantener la gestión regular de los asuntos de su competencia, sino también poner en marcha iniciativas estratégicas que tendrán, sin duda, su repercusión en la recuperación, como la Estrategia de Descarbonización a Largo Plazo, la Estrategia España Circular 2030 y la Estrategia Nacional de Infraestructura Verde.

Especialmente significativo ha sido el inicio en este ejercicio 2020 de los trabajos de preparación del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, a partir de la aprobación por la Unión Europea del programa Next Generation EU. Se trata del más ambicioso plan para la recuperación que haya conocido nuestro país financiado con fondos europeos, en el que el Departamento está llamado a tener un papel fundamental para su desarrollo y aplicación en los próximos años.

Al recapitular lo que ha supuesto el año 2020 para nuestro Ministerio, quiero recordar ante todo a aquellas personas, dentro y fuera de nuestra organización, que han sufrido pérdidas irreparables durante la crisis sanitaria, a las que expreso mi absoluta solidaridad.

También quiero reconocer el esfuerzo en circunstancias excepcionales de todo el personal administrativo, informático, técnico y de apoyo del Ministerio, así como del resto de las administraciones españolas, los agentes sociales y las organizaciones no gubernamentales, cuya colaboración ha sido imprescindible para llevar adelante las políticas de las que este Ministerio es responsable.

*Teresa Ribera Rodríguez*

VICEPRESIDENTA TERCERA Y MINISTRA  
PARA LA TRANSICIÓN ECOLÓGICA  
Y EL RETO DEMOGRÁFICO